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教育部擬削減高中課程
以提高學生被僱用機會

本報訊：教育部週四表示，其目標是減

少高中課程中的科目數量，以提高學生被僱

主僱用的機會。

教育部在一份聲明中表示，在2024年亞

洲教育規劃區域會議上，教育部長桑尼·洪雅

拉（Sonny Angara）表示，該機構「將高中課

程的核心科目減少到五到六門」的方向是正

確的。

目前，根據教育部的規定，高中學生需

要學習15門核心課程。

洪雅拉表示，減少高中課程將給學生更

多的在職培訓時間，這可以提高畢業生的就

業能力，即使他們缺乏工作經驗。

教育部在聲明中表示，週一會見了學術

專家，以加快審查和精簡高中計劃的努力。

11年級至12年級（即高中）的課程審查

正在進行中，而改革後的幼兒園至10年級課

程——重點是識字和數學技能——將分階段

實施，直到2028年。

該會議包括來自亞洲開發銀行的顧問，

旨在就高中課程的新結構以及英語、科學和

數學標準和課程指南的內容提供建議。

該機構還與亞洲開發銀行合作，爲修訂

高中計劃的教育專家提供技術援助和專業指

導。

在前部長副總統莎拉·杜特地的領導下，

教育部早些時候表示，它正着眼於在2025年

實施修訂後的高中課程。

在11月6日至7日的行動中，刑事調查和偵查小組在武六干和描仁瑞拉的倉庫中查獲了價
值24.03億披索的假冒香煙和生產設備。

指控楊鴻明和林偉雄涉毒

前警官稱杜特地
買兇取他人頭

本報訊：前警察上校愛德華多·阿西道週

四指控前總統杜特地和參議員蒙吳在他將總

統顧問與毒品交易聯繫起來後，懸賞5000萬

披索買他的人頭。

阿西道對調查杜特地執政期間毒品戰爭

的衆議院委員會說：「這是因爲我的報告發

現他們與楊鴻明、林偉雄有聯繫。」 

楊鴻明是杜特地執政期間的經濟顧問。

在發現楊鴻明涉嫌非法活動後，阿西道

也在7月份提出了同樣的指控，這些活動被列

入了他2017年的機密報告中。

他說，杜特地無視這份報告，菲國警清

除了楊鴻明和林偉雄參與毒品交易的嫌疑。

早在2021年9月，菲緝毒署面對當時的總

統杜特地，也清除了楊鴻明和林偉雄的毒品

聯繫。

當 時 的 緝 毒 署 長 威 爾 金 斯 · 維 惹 蕊 描

（Wilkins Villanueva）對杜特地總統說：

「即使你看一下所涉及的人物，也沒有楊鴻

明。」該錄像被發布給了媒體。

然而，阿西道表示，楊鴻明和林偉雄從

一開始就沒有受到調查。

他說：「我認爲他們沒有對這兩人進行

適當的調查。他們沒有經過適當的調查就被

判無罪。因爲如果他們進行了適當的調查，

他們就可以審查我的報告。」

他還說：「有附件、搜查令，還有被稱

爲龍的楊鴻明的龍紋身。我認爲他們甚至沒

有邀請楊鴻明和林偉雄到菲國警和緝毒署進

行調查。」

彭敏直倡制定
班機延誤賠償政策

菲新社馬尼拉7日電：參議院少數黨領

袖彭敏直（Aquilino Pimentel III）週四敦促

交通部採取類似於美國的政策，要求航空公

司對取消或嚴重延誤的航班自動發放現金退

款。

美國的政策要求航空公司在沒有乘客要

求的情況下提供現金退款，還包括延遲行李

退款的規定。

彭敏直表示，他相信這項政策將鼓勵航

空公司改善服務，防止航班延誤和取消破壞

旅行體驗。

他說：「我希望菲律濱旅客能從類似的

乘客保護中受益。對於航班延誤和取消造成

的不便，國內外旅客都應該得到補償。」

他舉例說，7月19日發生了一起事件，

由於微軟系統故障，導致全球航空公司運營

中斷，造成數千名乘客不便，許多國內和國

際航班受到影響。

他強調，航空公司必須對航班和行李延

誤負責，如果政府不解決這些反覆出現的問

題，這是一種社會不公。

他說：「我們希望通過讓這些航空公

司負起責任，並確保乘客及時獲得退款，來

防止破壞本應是美好愉快的旅行或假期體

驗。」

根據美國交通部發布的新政策，如果旅

客因航班嚴重中斷而選擇不重新預訂航班，

現在可以很容易地獲得自動退款，使退款過

程更加輕鬆。

眾議員：
特朗普和伊美黛是老朋友

本報訊：衆議院多數黨副領袖裘德·阿西

禮提醒菲律濱人，前第一夫人伊美黛·馬科斯

和美國當選總統唐納德·特朗普實際上是多年

老朋友。

阿西禮發表上述言論的背景是，外界認

爲，如果特朗普上台，將對伊美黛的兒子馬

科斯總統的執政不利。

這種看法主要與前總統杜特地和特朗普

之間所謂的親密友誼有關。杜特地是馬科斯

的批評者。

在一名記者指出杜特地和特朗普的友誼

後，阿西禮在11月6日的新聞發佈會上說：

「對我來說，說特朗普和杜特地總統是朋友

是一種過於簡單化的看法。我也可以說特朗

普和前第一夫人伊美黛·馬科斯是朋友，對

吧？」 

他說：「所以結果將取決於誰是真正的

朋友。」 自從特朗普在紐約成爲嶄露頭角的

房地產大亨以來，馬科斯家族就一直是他的

朋友。

警方查獲24億假煙 
拘多名中國人

本報訊：在11月6日至7日的行動中，刑

事調查偵查組在武六干和描仁瑞拉的設施中

查獲了價值24.03億披索的假冒香煙和製造設

備。

刑事調查偵查組在週四的一份聲明中表

示，其反欺詐和商業犯罪部門從武六干省聖

拉斐爾鎮的一家工廠沒收了價值12.45億披索

的非法香煙、生產機械和原材料。

此外，從該工廠救出了155名被販運的

工人。

據稱，該工廠每天能夠生產1290萬支假

煙，價值4500萬披索。

在描仁瑞拉市的另外三次行動中，警方

還查獲了價值11.58億披索的假煙，當局說，

這些非法產品是在描仁瑞拉市分銷的。

被捕的嫌犯中有中國人：在武六干工廠

化名「吳」；以及在描仁瑞拉市設施的別名

「顏良」、「岩石」、「智展」、「紫麗」

和「自強」。

刑事調查偵查組沒有公佈嫌犯總數。

當局將這些嫌犯移交給反欺詐和商業犯

罪部門進行處理，並準備以違反《知識產權

法》、《反販賣人口法》和《國內稅收法》

的罪名起訴他們。

查獲的假冒產品和製造設備暫時由下達

這項任務命令的厘務局保管。

刑事調查偵查組主任道禮准將說：「這

次成功的行動突出了我們對打擊利用弱勢

個人和危害公共安全的犯罪集團的堅定承

諾。」

特朗普感謝小馬祝賀
本報訊：美國當選總統唐納德·特朗普

對小馬科斯總統對他重返白宮的祝賀表示感

謝。

美國駐美國大使何塞·曼努埃爾·羅麻禮

斯週四表示，小馬科斯通過短信向特朗普表

示祝賀。

羅麻禮斯說：「小馬科斯總統通過短信

向特朗普總統表示祝賀，並得到了感謝。」 

當被問及馬科斯是否會參加就職典禮

時，羅麻禮斯說，他還不確定特朗普團隊是

否會邀請其他世界領導人。

羅麻禮斯說：「我們不知道特朗普的過

渡團隊是否會邀請外國領導人蔘加參加就職

典禮。」 

在週三發表的一份聲明中，馬科斯祝賀

特朗普取得了明顯的勝利。

馬科斯在一份新聞聲明中說：「特朗普

總統贏了，美國人民贏了，我祝賀他們在這

次向世界展示了美國價值觀力量的活動中取

得了勝利。」

小馬科斯總統期待着與即將回鍋的美

國總統在廣泛的問題上進行合作，這些問題

「將爲兩個有着深厚關係、共同信仰、共同

願景和長期合作歷史的國家帶來互利」。

馬科斯說：「我希望，這個經受了戰爭

與和平考驗的不可動搖的聯盟將成爲一股有

益的力量，在該地區和太平洋兩岸開闢一條

繁榮與友好的道路。」

他補充說：「這是菲律濱完全致力於的

持久夥伴關係，因爲它建立在我們共同的理

想之上：自由和民主。」

週三，78歲的特朗普贏得了贏得總統大

選所需的270張選舉人票以上，重新入主白

宮。

特朗普贏得了279張選舉人票，副總統

卡瑪拉·哈里斯獲得了223張，還有幾個州的

選票尚未統計。

菲海警將購買5艘新巡邏艇
本報訊：菲海岸警衛隊司令羅尼·吉爾·

加萬週五表示，小馬科斯總統已經批准從日

本購買5艘97米長的巡邏艇。
加萬在總統府新聞發佈會上說：「實際

上，總統已經批准從日本購買5艘97米長的
船。一旦交付，我們將擁有大約8艘大型船
隻。」 

加萬說，馬尼拉將在2027年開始接收。
該項目將於2028年完工。

與此同時，加萬還提到了最近獲得國家
經濟發展署批准的40艘快速巡邏艇。

 然而，第一次交付將在2026年。加萬
說，這將構成部署在該地區的「綜合能力」
的一部分。

他說：「我必須澄清，目前還有40艘
快速巡邏艇尚未交付，第一批將在2026年交
付。但是我們現有的艦隊已經參與其中，我
們的七艘船隻正在參與救援行動。」

特朗普上台料衝擊「小多邊」
印太地區或進入震蕩期

香港中通社記者 李明珠
美國總統拜登任內著力拉攏盟友，加快

印太佈局。隨著前總統特朗普將再主白宮，

外界普遍預測，孤立主義或席捲全球。受訪

學者指出，特朗普更偏向單邊和雙邊行動，

美國打造的「小多邊」機制或會陷入停滯，

但特朗普仍會極限施壓，整個印太地區可能

會進入震蕩期。

自從拜登執政後，便將印太地區視為美

國全球戰略的重心。近年來，美國修復與印

太盟友關係，增加地區「小多邊」體系間的

聯動，拓展美日韓、美菲同盟，還推動美日

印澳「四邊對話」機制。

但其實美國使用「印太」概念始於特朗

普任內。2017年時任美國總統特朗普訪問亞

洲期間正式提出「自由開放的印太」概念，

同年12月美國發佈國家安全戰略報告以「印

太」取代「亞太」，使印太戰略正式上升為

美國的地區戰略。

對比特朗普與拜登政府，有分析指出，

特朗普時期，印太戰略沒有形成完整體系，

但拜登延續特朗普政府的做法，有意渲染中

國威脅論，更加重視盟友和夥伴的作用，

以外交、經濟和軍事等多種手段推進印太戰

略。

特朗普長期奉行「美國優先」和孤立主

義，對於美國的盟友來說，特朗普的不可預

測性也為美國與盟國關係帶來不確定性。

特朗普勝選後，韓國總統尹錫悅與特朗

普通電話，表示希望韓美今後也能基於同盟

關係，在安全和經濟等所有領域保持緊密合

作。菲律濱總統馬科斯也期待同特朗普在廣

泛議題上合作。不過，外界卻認為，美國的

一些承諾可能跳票。

香港亞洲研究中心主任彭念7日對香港中

通社表示，由於特朗普執政方式缺乏可預見

性，其在印太地區的經濟和安全等政策可能

更易變，而且特朗普喜歡極限施壓，這會導

致地區的經濟和安全的風險上升，整個印太

地區可能會進入震蕩期。

至於印太地區的「小多邊」機制，彭念

指出，特朗普更偏向於單邊和雙邊行動，通

過美國自身力量，如貿易戰、與中國直接軍

事博弈等方式遏制中國，或者通過美日、美

菲等雙邊方式給盟友施壓，協助美國遏制中

國，美國打造的「小多邊」機制一定程度上

或會陷入停滯。

印太地區一向是拜登政府關切的重點，

隨著任期即將結束，其「政治遺產」會否被

特朗普推翻？

彭念說，印太戰略本身是由特朗普提出

的概念，他肯定會繼續執行，但可能會調整

實施方式，例如強調美國的單邊引領或者雙

邊合作的方式；並且提升強度，不斷升級矛

盾的程度，讓矛盾達到接近於衝突的閾值，

以實現威懾中國的目標。未來在台海和南

海，雖然不會導致一場海上戰爭，但安全風

險呈現急劇上升的態勢，中美圍繞著南海的

軍事博弈會非常嚴峻。而且由於特朗普的不

可預測性，風險上升的臨界點究竟在哪也非

常不容易把握。

駐美大使：菲在南海絕不當「挑撥者」
本報訊：菲律濱主權屢遭侵犯，但絕不

會成爲南海衝突的「挑撥者」。

馬尼拉駐華盛頓特使羅麻禮斯承諾，菲

律濱將始終訴諸外交和對話，在有嚴重爭議

的航道上捍衛基於規則的國際秩序。

羅麻禮斯是菲律濱駐美國大使，也是

菲律濱在南海對抗中國的主要支持者和捍衛

者。在11月6日由Stratbase ADR研究所組織的

一次會議上，羅麻禮斯列出了菲律濱永遠不

會在該水域挑起緊張局勢的五個理由。

他說，首先，菲律濱在交往中一直保持

積極主動，特別是與中國交往，並繼續保持

渠道暢通。

這實際上就是爲什麼就進行輪調和再補

給任務的原則和方法達成諒解的原因，這些

任務過去一直是雙方之間緊張局勢升級的根

源。

羅麻禮斯說，菲律濱還積極與地區夥伴

接觸，特別是與東盟成員國接觸。

「我們保持與東盟的區域接觸，並繼續

在『行爲準則』談判和雙邊接觸的背景下加

強與其他聲索國的夥伴關係。我們致力於達

成一個實質性和有效的準則。」

第三和第四種方式是通過菲律濱與志同

道合的國家結盟和開展海上對話與合作。

羅麻禮斯說，通過結盟，菲律濱認識到

多邊主義對加強夥伴關係的重要性；通過對

話，這個國家能夠從政治協商擴展機制。

他說：「第五，通過推進《聯合國海洋

法公約》和全球海洋管理的法治，我們尋求

通過推進法治和強調《聯合國海洋法公約》

作爲海洋法律和秩序以及管理海洋問題和挑

戰的綜合法律框架的首要地位，來擴大對仲

裁裁決和菲律濱立場的承認。」

羅麻禮斯說：「最後，通過公共外交和

提高認識的努力，我們進行廣泛的公共外交

和提高認識的努力，同時銘記國內的支持是

推動我們行動向前發展的動力。」

小馬不參加秘魯APEC峰會 工商部長羅計代表菲出席
本報訊：馬拉干鄢宮週四證實，小馬科

斯總統將不會參加今年11月在秘魯舉行的亞

太經合組織（APEC）領導人周。

總統通訊部長塞薩爾·查韋斯說，小馬科

斯將跳過APEC會議，優先考慮「國內問題，

包括政府對災難的反應」。工商部長羅計

（Ma. Cristina Aldeguer-Roque）將作爲小馬科

斯的代表出席這次國際活動。


